
会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
会報責任者

■本日のプログラム［ 　月 　 日］　

2015
2016

野 村 　 茂
川 添 　 曻
小笠原 晃男
伊 丹 由 美
鎮西 正一郎

KOCHI
ROTARY
CLUB

Weekly report

SINCE 1937 週 報
2015-16年度 RIテーマ

情報集会報告
4 12

第3255回 2016年　4　月　5　日  2016年4月12日発行

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。４月最初
の例会です。ロータリーの４月の
テーマは「母子の健康月間」です。
　２週間ぶりの例会ですが、こ
の間、季節はあっという間に春
へと移ってきました。春は桜とと
もに、出会いと別れの季節でも
あります。卒業式、入学式、入社
式、引っ越し等々、皆さまもテレビや新聞を眺めながら、若
かりしころのご自分を懐かしく思い出されたのではないで
しょうか。
　３月26日、北海道新幹線が開通しました。最終的には
札幌まで延びるそうですが、今回は「新函館北斗」までの
部分開業です。東京からは最速で４時間２分。北海道新
幹線を語る上で忘れてはならないのが青函トンネルです。
このトンネルは24年の工期をかけて昭和63年３月に完成、
日本最長の53.85キロの海底トンネルです。
　新幹線開業当日、たくさんの祝賀番組が放送されまし
たが、北海道側のトンネル出入口で一番列車を感慨深く
見つめている方がいました。トンネス作業員だった角谷さん
（81歳）という方です。もともと北海道で漁師だった角谷
さんは、昭和40年からトンネル工事にかかわり、調査と技

術開発のための「先進導坑」掘削を担当。北海道側から
最先端の作業を担っていました。工事は手探り状態で難
航を極め、掘り進むたびに出水、ずぶぬれになり100メート
ルも掘れなかった年もありました。「砂を手でかき出すよう
な工事だった」と言われ、34人が死亡、角谷さんも３人の
仲間を失っています。
　昭和58年１月27日、先進導坑貫通の日、角谷班が北海
道側の最後の発破を任されます。当時の中曽根首相が官
邸から電話回線を通じてスイッチを押し、爆音とともに岩
の壁が崩れると歓声が湧き起こります。「あの瞬間は今で
も忘れられない」胸のポケットに事故死した仲間の写真を
入れていたそうです。「海の底に新幹線を通すを合言葉に
した命を削るような工事だった。やっと思いが遂げられた」
と語った姿がとても印象的でした。
　最近、缶コーヒーのＣＭで、北海道新幹線に因んで石川
さゆりが「津軽海峡冬景色」を、北島三郎が「函館の女」
を歌っています。昭和の香りが色濃く出ており、思わず歌っ
てしまいそうな、胸にじんとくるＣＭです。
　本日は、四万十市議会議員で、幡多ドリームプランプレ
ゼンテーション実行委員会の西尾祐佐様に「夢の発表会
ドリームプラン・プレゼンテーション」というテーマでお話
を伺います。よろしくお願いします。
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● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲「さくら さくら」ピアノ演奏：山内るり会員

● お 客 様
米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェルさん

● 幹 事 報 告
・例会終了後、定例理事会を行います。
・4月12日の例会に、西田ガバナー補佐（宿毛ＲＣ）が来訪されます。多くの出席をお願いします。
・4月28日の合同夜間例会のキャンセル受付は４月８日（金）までです。
・本日から８日まで情報集会を６時半から開催します。班分けはホワイトボードに貼っています。
・ガバナーノミニー・デジグネート候補者として、新居浜ＲＣの桑原征一氏が指名されました。クラブ独自の候補
者がある場合は、４月13日までにガバナー事務所に書面を提出してください。

・米山梅吉記念館より、春季の例祭が４月23日２時から行われます。

がっていきます。
　プレゼンテーションの中には、最高の価値の体験と諦
めない理由を入れることが必要です。最高の価値の体験
とは、事業や夢が成功し、広がっていく中で生まれる最
高の価値を、誰にでも分かるような感動の物語として伝
えることで、あたかもそこに一緒にいるような感覚が
共感になり支援へとつながっていきます。諦めない理由
は、どんな困難な問題が起ころうとも、時間がかかろう
とも、それらを乗り越えて夢を実現することができる理
由を明確にし、過去の体験や感性、人生観とこれからや
ろうとしている夢をリンクさせます。支援者は諦めない
理由のある人を支援します。
　プレゼン作成時のルールとしては、説明・説得は禁
止、感動と共感を与える体験型プレゼンテーション、時
間は10分間、オリジナルの画像と音楽を使う。原則、数
字を示すことはできない。競争禁止で、相互支援会を通
してお互いを支援し合う。となっています。この相互支
援会というのが重要で、プレゼンづくりに対して意見や
アドバイスを出し合い、自分が成長できるいい会になっ
ています。
　幡多ドリプラをしようとしたきっかけは、檮原高校で
高校生ドリプラを見たことでした。この子たち本当に生
き生きしてるなと、たくさんの刺激をもらい、大人と子
どもが刺激し合って、少しでも地域を元気にしたいと思
いました。ほとんどの人がドリームプランプレゼンテー
ションという言葉を聞いたことのないところからのス

  夢の発表会　ドリームプラン・プレゼンテーション
四万十市議会議員・ 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
幡多ドリームプランプレゼンテーション実行委員会　　西尾 祐佐 氏　

　ドリームプランプレゼン
テーション（通称・ドリプ
ラ）は、９年前、メンタルト
レーナーの福島正伸先生が、
夢に挑戦し続けるスポーツ選
手の姿は、私たちに無限の勇
気を与えてくれる。それと同
じで、それぞれの人が思いや

志を持って、夢に挑戦する姿にも勇気や笑顔をもらい、
そこには感動と共感がある。そのような思いで始めたも
のです。今では、その考え方や思いがどんどん広がって
いって、世界を含め、全国各地でドリプラが開催されて
います。業種・業界でも行われ、保育、小学校、企業内
や農業、あるいは行政でも市役所主催で開催されている
ものもあります。東京で開催される年１回の世界大会で
は、最高の舞台で本気の夢を語ってもらい、会場全体が
一つになります。
　ドリプラとは、誰もがわくわくする感動と共感のプレ
ゼンテーションで、夢が叶った世界と諦めない理由を
しっかり入れて、事業計画も加えて作り上げていくもの
です。本気の夢には支援者が集まることもありますし、
社会に貢献する、夢に挑戦する人たちが賛美され、みん
なでその夢を応援する社会をつくっていくことにつな

● ゲストスピーチ
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総数

3月15日

（-6）89 58 13 12 84.344月　5日

（-9）90 56 6 19 92.56

3月22日 （-7）90 49 11 23 86.75

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

タートで大変ではありましたが、昨年５月に第１回を開
催しました。
　幡多ドリプラは、プレゼンターには、自分自身を見つ
め直すこと、自分と対話する時間を持ってもらい、自分
を掘り下げてもらいます。そうすると、夢ややりたいこ
とが明確になり、今後に生かせます。関わる方は、人の
本気な夢や思いには感動と共感があり、応援や支援した
い気持ちがわき起こることを体感できる。これが相互に
作用し、地域に夢を語る人が増え、人の夢ややりたいこ
とを応援、支援する地域になっていって欲しいというこ
とを目的にしました。そして、支援者を募るというより
は、敷居を低くして誰でも参加可能であることを意識し
て行っています。また、あきらめない理由とかなった世
界、最高の価値の体験を重視し、事業計画はできる方に
してもらい、かかわってもらう人を増やしていきたいと
考えています。　
　（ＤＶＤ紹介）
　彼女は、自分からプレゼンターに手を上げて、最初は
アナウンサーになりたいかなという程度でしたが、相互
支援を始めるうちに、なぜ、何のためにと自問自答を繰
り返しプレゼンができました。その後も、応援や支援が
どんどん来て現在は夢に向かって進んでいます。プレ
ゼン後の感想文には、何のためにやるのかが明確になっ
た。言葉の持つ力を実感した。自分の中の夢の原動力、
行動の根底にあるもの、家族愛へのこだわりなどたくさ
んの「なぜ」に気づけた。自分の夢を掘り下げるのは想
像していた以上に難しかった。みんなの前で発表し、応
援してもらうことがこれほどのパワーを持つとは全く

思っていなかった等々の思いが多く書かれています。
　皆さんのビフォーアフターの違い、成長は目を見張る
ものがあります。自分自身を見つめ直すことで、自分の
土台を認識し、ぶれなくなり、今後進む先が明確になり
ます。そんな人たちが１人でも増えることで元気な地域
や社会になっていくと思います。
　勇気を出して１歩を踏み出すと、自分が想像もしてい
なかった世界が広がることは多々あります。このドリプ
ラはその１歩の後押しに必ずなります。私自身、実行委
員長としての体験は本当に素晴らしいものでした。会場
全体が一つになって、感動と共感、温かさに満ちていま
した。全てのものに感謝の気持ちがあふれて「ありがと
う」しかありませんでした。その気持ちを持てたので、
今も継続できていると思います。今後は、こちらからど
んどん出向いて発信していきたいと思っています。
　４月23日、中村公民館で第３回を開催します。ご都合
のつく方はぜひ見に来て、体感していただければと思い
ます。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 4 月 5 日現在 ］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金989,000 円 250,679 円
さんさん

ポリオ 募 金 322,700 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　4月13日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　　4月14日　ロータリー休日（城）
	 高知中央RC 　　　4月21日　職場例会（城）	 高知西RC 　　　4月22日→28日合同夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　4月25日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　4月26日→28日合同夜間例会（旭）
	 高 知 R C 　　　4月26日→28日合同夜間例会（三）	 高知東RC 　　　4月27日→28日合同夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　　4月28日　合同夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　4月28日　合同夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　5月　2日→4月28日合同夜間例会（三）	 高知西RC 　　　5月　6日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　5月10日　高知RC合同例会（旭）	 高知北RC 　　　5月16日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　　　5月23日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　　5月24日　ロイヤルRC合同例会（三）
	 高 知 R C 　　　5月31日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
河合　祐子

杉本芙美子
吉門　文惠
藤田　洋子
古谷　純代

小園　哲也

美馬　幹晃
小笠原晃男

宮田　速雄

関　　裕司

野村　　茂

森本　征彦

吉村　貴志

甘田　量一

杉本芙美子

西山　俊彦

いつものセミナーのご案内です。４月13日、夕方18時よりココプラ永国寺で金融機関を事業の役に立てるため
のセミナー。４月30日には元山古志村村長、復興副大臣長島様をお招きしての講演会、地震に備える役立つお
話をしていただけると思います。ご案内をメールボックスに入れておりますので、よろしくお願いいたします。

オバタリアン３人が週報に載っているぅ、早ようニコニコしいやと関さんに言われた３人の美女から（笑い）写真
のお礼、ニコニコします。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。春生まれで健康には自信がありましたが、更に自戒したいと思
います。また、４月３日は主人に誕生祝いの花を贈っていただきありがとうございました。美しく華やかな花に心
を癒されました。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。先日、堀川でお花見しましたが最高でした。が・・・お１人が
救急車で運ばれてしまいました。
昨年に続き、家内の誕生祝いをいただきありがとうございました。妻が喜ぶ顔を見ると自分も嬉しくなりました。
先日は妻の誕生日に素敵な花をいただきありがとうございました。クラブから届いていると知っている妻に初め
て「お花ありがとう」と言われ、少し嬉しい気持ちになりました。高知ＲＣと出来さんに感謝です。
妻の誕生日に素晴らしいお花をいただきありがとうございました。花が来るまで夫婦とも生誕日を失念しており
ました。冷え切った家庭です。
結婚記念日のお祝いありがとうございました。４月19日が47回目の記念日。大阪万博の年（1970年）に生まれ
た長男が今年46歳になります。自分の年（高齢化）を実感させられる今日この頃です。
本日は結婚記念日を祝ってくださいまして誠にありがとうございました。４月１日（エイプリルフール）の結婚式で、
妻はちょっといやがっておりましたが、今になれば、お互い忘れなくていい日だと思うようになりました。
本日は結婚式を祝っていただきありがとうございました。今朝、家内と何年になるか話したら、２人とも結婚の年
度を忘れていまして、半世紀近いとの結論となりました。痴呆を心配します。
久し振りの例会出席です。スリムフィットスーツが着たくて３年前より糖質制限ダイエット20キロ減で、最近は痩
せすぎでないかと心配されています。しかし・・・安心してください。人間ドックも毎月の血液検査結果もオールク
リアです。高一の娘が先日、四国バレエコンクールで３位入賞。全国大会が楽しみです。ニコニコ。
３月23日に発売いたしましたアサヒビールの新商品「ザ・ドリーム」を皆さまの机の上に置かせていただきました。
今商品は「究極のコク、キレ」を実現し、なおかつ糖質50％オフのビールとなります。発売以降、好調な売れ行き
をお陰様でしております。すでに、お飲みいただいた方もいらっしゃると思いますが、ぜひ今後も応援いただけま
すようお願いをいたします。また、結婚記念日をお祝いいただき感謝申し上げます。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。１年１年若返るつもりで毎日を楽しく元気に過ごしていきたいと
思っております。
干支十二支七巡目の誕生日を祝っていただきありがとうございました。感謝の気持ちです。

情報集会報告
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